
Je m’associe pleinement au projet de moratoire proposé, et à la demande de débat 

public. 

- Pour ce qui est de l’agriculture, je pense qu’il faut rester vigilant quant à la zone protégée, 

car ce qu’un décret a fait, un autre peut le défaire. Par ailleurs, il serait souhaitable 

d’encourager une agriculture modèle sur cet espace agricole péri-urbain, faisant la part belle 

au bio, et au maraîchage. 

- Pour le cluster, opération d’Etat actuellement, il faut redonner un pouvoir de décisions aux 

citoyens, quasi complètement écartés des décisions, et en repenser une vue d’ensemble quand 

les travaux sont segmentés, et que les enquêtes publiques n’en concernent que des portions. 

- Pour les transports, nous défendons toujours la réalisation d’un tram sur le site propre du 

TCSP, sa plateforme ayant été conçue compatible. La ligne 18, largement 

surdimensionnée par rapport aux besoins du campus et du CEA, ne trouverait de rentabilité 

qu’à la condition d’urbaniser encore bien davantage le plateau, ce qui ne nous semble pas du 

tout souhaitable, par souci d’équilibre des territoires. Ce qui ne doit pas faire oublier les 

rénovations urgentes des lignes B et C, ainsi que l’implémentation de liaisons vallée-plateau 

innovantes. 
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